

Densificación Urbana

1. Densificación equilibrada, tramas urbanas compactas para generar espacios de vida intensos facilitando el acceso a un hábitat y vivienda adecuados.
2. Espacios públicos de calidad para favorecer la cohesión, la inclusión y la reducción del impacto ambiental.
3. Mixtura de usos y funciones.
4. Centralidades urbanas para generar una ciudad conectada e integrada.



PREMIOS

En todo este proceso de 30 años de trabajo por un hábitat y vivienda adecuada, pudimos mostrar la metodología y resultados alcanzados con las familias y organizaciones y tenemos los siguientes premios:

1. Mención honorífica en la categoría "Obra construida" de la VIII Bienal Internacional de Arquitectura de Santa Cruz, proyectos de intervenciones urbanas de recalificación del espacio público, en 3 organizaciones, 2022.
2. 1er lugar en el 1er Concurso nacional de vivienda "Construyendo Bolivia" organizado por el Colegio de Arquitectos de Bolivia y la Agencia Estatal de Vivienda, para el diseño de propuestas de viviendas de interés social unifamiliares, sostenibles y progresivas, 2022.
3. Mención de honor en la categoría "Proyecto" de la VII Bienal Internacional de la Arquitectura en Santa Cruz, con proyecto de escuela ecología basado en

bioconstrucción y el uso de materiales locales y ecológicos, 2021.

4. 1er lugar en concurso nacional multidisciplinario para el diseño de la Centralidad Urbana Max Paredes en la ciudad de La Paz, 2018.
5. 1er premio en la categoría "Proyecto" de la XIII Bienal de Arquitectura Boliviana con el proyecto "Construyendo Ciudad", una propuesta de densificación urbana sostenible, 2017.
6. 2º lugar premio en el Primer Concurso Regional de Alternativas para Viviendas Populares organizado por la Alianza Internacional de Habitantes con el proyecto "Vivienda Saludable y Productiva para 794 Viviendas del Trópico de Cochabamba", 2014.
7. Finalista en los Premios Mundiales del Hábitat organizado por la Building and Social Housing Foundation con el proyecto "Gestiones Colectivas para Soluciones del Agua", 2009.
8. 1er lugar en los Premios Mundiales del Hábitat organizado por la Building and Social Housing Foundation con el proyecto "Chagas 2.000 – Vivienda Saludable en el Valle Central de Tarija", 2000.

MEMBRESÍA Y ALIANZAS

- 2016 a la fecha: Plataforma Global por el derecho a la Ciudad
- 2000 a la fecha: Hábitat Internacional Coalición
- 1996 a la fecha: Red Nacional de Asentamientos Humanos.



SERVICIOS

- Asistencia técnica, legal y social en temas de hábitat, vivienda y fortalecimiento organizativo.
- Capacitación en temática habitacional y urbana, en su vinculación con transversal medio ambiente, comunidad urbana, gobernanza urbana, equidad de género y generacional.
- Apoyo a organizaciones de base en la generación y ejecución de proyectos de fortalecimiento organizacional y mejora barrial.

CONTACTOS

- fundacionprohabitatt@gmail.com
- <http://www.prohabitattbolivia.org/>
- C/ Hamiraya 511 esq. México
- (4) 4524859
- Fundación Pro Hábitat
- F_ProHabitat
- Prohabitatt.bolivia



MIEMBROS FUNDADORES Y DE DIRECTORIOS

- Luis Ramírez V. (Presidente)
Guillermo Bazoberry Ch. (Vicepresidente)
José Beltrán P. (Secretario)
Rolando Velarde M. (Vocal)
Antonia Terrazas
José Luis Terán
Francisco Javier Cabero
Juan Edson Cabrera Quispe

DIRECTORIO

GERENCIA GENERAL

Antonia Terrazas Cáceres



FUNDACIÓN PRO HÁBITAT

TRABAJANDO 30 AÑOS POR UN HABITAT SOSTENIBLE

¿QUIÉNES SOMOS?

La Fundación Pro Hábitat es una organización boliviana sin fines de lucro, que lleva 30 años promoviendo la gestión y participación comunitaria como eje esencial para el desarrollo de los asentamientos humanos en Bolivia. Inicia su trabajo en el departamento de Tarija con el programa piloto de diseño y ejecución de un modelo de capacitación de control de la enfermedad de chagas, mismo modelo que ganó un premio el año 1999 otorgado por el centro de Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos y Building and Social Housing Foundation. Metodología que se fue replicando y mejorando en otros municipios de Tarija como de Chuquisaca y Cochabamba. En procesos de trabajo como respuesta a las necesidades habitacionales y desarrollo comunitario, vamos ampliándonos de viviendas anti-chagásicas a viviendas saludables, luego a contribuir al ejercicio de la vivienda adecuada (en sus 7 elementos) y actualmente en procesos integrales de la Consolidación Urbana Sostenible.

Misión:

Fortalecer la participación ciudadana de manera incluyente, solidaria, transparente y equitativa a través de tecnologías apropiadas y estrategias adecuadas e innovadoras, desarrollando las capacidades de familias y organizaciones sociales para que incidan, participen y sean protagonistas en el diseño, gestión, ejecución y control de procesos de mejoramiento del hábitat y soluciones habitacionales.

Visión:

La Fundación Pro Hábitat se destaca entre las organizaciones más reconocidas y competentes por sus contribuciones a los procesos de mejoramiento sostenible del hábitat de las familias bolivianas, respetando, valorando y promoviendo la diversidad cultural y pluriétnica del Estado Plurinacional de Bolivia, potenciando el protagonismo de las organizaciones sociales para que las políticas públicas del sector respondan a las necesidades de la población.



PRINCIPIOS

- Transparencia en todos sus actos
- Equidad
- Participación
- Responsabilidad compartida
- Respeto por las diferencias y la diversidad



OBJETIVO INSTITUCIONAL

Fomentar la participación comunitaria mediante la capacitación, para que los grupos de menores ingresos puedan participar activamente en el proceso de los asentamientos humanos hasta convertirse en protagonistas del mejoramiento de las condiciones habitacionales y por ende de las de su vida.



RESULTADOS DE LOS PROCESOS

Desde su fundación trabaja con proyectos orientados a coadyuvar en la resolución de la problemática habitacional. La Fundación Pro Hábitat, en 30 años de vida, a logrado aproximadamente:

- 47.000 viviendas mejoradas, ampliadas y/o renovadas, con proyectos en el marco de los programas de gobierno con el Ministerio de Obras Públicas Servicios y Vivienda del PVS, AEVI, como también con un programa propio de fondo rotatorio, para créditos destinados a vivienda otorgados hasta el 2014.
- 35 proyectos ejecutados en 4 ciudades de Bolivia, actualmente 4 en ejecución en Cochabamba.
- 3 Proyectos realizados en alianza con otras instituciones, "Convivencia, alimentación y semillas saludables en barrios urbanos y comunidades rurales" junto a AGRECOL ANDES, Proyecto de investigación: Violencias sociales e inseguridad en una región metropolitana de Cochabamba - Bolivia junto a la Universidad Mayor de San Simón - CESU, CEP, Ciudadanía y el Proyecto Apoyo a la red RENASEH para su trabajo en comunidades urbanas de base en temas de hábitat e incidencia política en Bolivia.

- Aportó al reconocimiento del Derecho a la Vivienda, en el art. 19 de la Nueva Constitución Política del Estado que señala: "Toda persona tiene derecho a un hábitat y vivienda adecuada que dignifique la vida familiar y comunitaria", disponiendo por primera vez en Bolivia de un mandato Constitucional sobre el Hábitat y la Vivienda.
- 7 intervenciones en espacios públicos desde el año 2019.
- 3 propuestas de normativa municipal para la regularización del derecho propietario
- 1 ley municipal N°297/2022 de planimetrías para el saneamiento técnico urbano en el Municipio de Sacaba
- 150 Personas (NN mujeres y XX hombres) capacitados y comprometidos con la Educación Urbana.
- 20 promotores de Educación Urbana, líderes, jóvenes (NN mujeres y XX hombres) comprometidos que contribuyen con el desarrollo comunitario urbano y humano de su barrio.
- 10 Unidades educativas aplican el plan de Educación Urbana, incorporan y complementa con su currícula educativa para el trabajo en aula.



A partir del año 2014 se inició una labor investigación-acción con las Organizaciones de Base del distrito 14 de la ciudad de Cochabamba que derivó en la iniciativa ciudadana para la "Ley Municipal de Saneamiento Urbano Masivo de Oficio" (SUMO) y con esta la propuesta de "Consolidación Urbana Sostenible" la cual se trabaja el día de hoy en el Municipio de Sacaba.

CONSOLIDACIÓN URBANA SOSTENIBLE

La propuesta de Consolidación Urbana Sostenible (CUS), se centra en contribuir al proceso de consolidación urbana fortaleciendo el sentido comunitario de los asentamientos en la perspectiva de construir una ciudad compacta y en armonía con la madre tierra, para ello se ha construido 3 componentes que se encuentran en ejecución, Saneamiento Urbano, Educación Urbana, Densificación Urbana y uno en desarrollo Financiamiento Urbano.



Saneamiento Urbano

1. Saneamiento urbano de oficio para corregir problemas técnicos de asentamientos informales.
2. Mediación para superar los problemas de conflictos de derecho propietario acudiendo al diálogo y la cultura de paz.
3. Red colaborativa urbana para compartir información y difundir buenas prácticas.
4. Defensoría del derecho al hábitat y la vivienda para defender a las familias en situación de vulnerabilidad.

Educación Urbana

1. Sensibilización para concientizar a la población sobre la problemática urbana y el rol de los ciudadanos.
2. Capacitación para fortalecer capacidades y generar liderazgos que contribuyan.
3. Fortalecimiento de la comunidad urbana para fortalecer el tejido urbano, a partir de la convivencia y la interacción de la población.